

# Entre celebraciones y cuestionamientos Modi: el gran ganador tras fin de la cumbre del G20

La reunión fue vista como un triunfo diplomático para el líder indio, de cara a las presidenciales de 2024.

EFE Y FRANCE PRESSE

La cumbre del G20 terminó en Nueva Delhi con un acuerdo tibio, criticado por múltiples gobiernos y organizaciones, y con evidentes divisiones entre sus miembros, pero hubo un líder al que se vio saludando y sonriendo al final del evento: Narendra Modi, el Primer Ministro indio y anfitrión de la jornada, que terminó como el gran beneficiado.

El líder indio tiene razones para estar satisfecho. Las divisiones en el grupo de las 20 principales economías del mundo amenazaron con echar por tierra el acuerdo, pero el impulso de Modi los llevó a firmar una declaración concensuada en puntos como la guerra de Ucrania y el cambio climático, pese a que la falta de dureza con Rusia y el escaso avance en compromisos medioambientales les ganó críticas.

La polémica por la postura hacia Rusia podría mantenerse el próximo año: India le entregó la presidencia del grupo a Brasil y

su mandatario, Luiz Inácio Lula da Silva, ya advirtió que no pondrá problemas a su par ruso, Vladimir Putin, durante la siguiente cumbre, en noviembre de 2024.

El Primer Ministro indio aprovechó la presidencia del G20 para posicionarse como un líder de poder y prosperidad nacional, de cara a las elecciones presidenciales de 2024, en las cuales el gobernante de 72 años —que ha hecho una fuerte campaña alrededor de su jefatura de la cumbre— va como claro favorito en las encuestas, aseguró France Presse. Sin embargo, Modi no cuenta con la misma popularidad fuera

del país, siendo criticado por diversas ONG, como Freedom House que lo ha cuestionado por restringir derechos políticos y libertades civiles a través de la represión a protestas y limitaciones a la libertad de prensa.

“Cierro la cumbre del G20 con el tema: una tierra, una familia, un futuro”, dijo Modi haciendo alusión al lema que lo ha acompañado durante su mandato.

## Críticas al acuerdo

El documento obtenido de la reunión estableció de manera unánime referirse al costo de la guerra de Rusia y Ucrania, pero los líderes evitaron criticar a Moscú, aliado y proveedor de armas de India. El portavoz del Ministerio de Exterior ucraniano, Oleg Nikolenko, desaprobó el lenguaje utilizado para referirse a la invasión y publicó una versión modificada del comunicado oficial, reemplazando la frase “la guerra en Ucrania” por “la guerra contra Ucrania”, y la declaración “todos los Estados deben abstenerse de recurrir a la amenaza o al uso de la fuerza con fines de adquisición territorial” por “Rusia debe abstenerse”.

Otras críticas al acuerdo se basaron en no haber logrado consensos más significativos en temáticas medioambientales, al no haber alcanzado acuerdo para eliminar los combustibles fósiles, principales contribuyentes al calentamiento global. El texto declaró que Los Veinte se comprometen a “eliminar gradualmente” las emisiones de carbón, pero fue criticada la especificación que indica que esto será “acorde con las circunstancias nacionales”.

## ENCUENTRO

**El Presidente de EE.UU., Joe Biden, reveló que durante la cumbre tuvo un encuentro “no hostil” con el Primer Ministro chino, Li Qiang.**



**MODI APROVECHÓ** la cumbre para intentar posicionarse como un líder.